

# CIGÜEÑA



**E**l antiquísimo camino de la Cigüeña, discurriendo siempre por vericuetos, riachuelos y huertas, constituye actualmente una de las calles de mayor longitud que discurre por la zona oriental de Logroño.

A finales de la década de 1920 y tras la visita que a Logroño había efectuado el general Primo de Rivera en 1927, con la colocación de la primera piedra y posterior construcción del colegio Gon-

zalo de Berceo, en buena medida comenzaba ya a poblarse de edificaciones esta parte de la ciudad, aunque muy tímidamente, contemplada lógicamente en los respectivos planes de ordenación y expansión urbana.

Por aquellos primeros años de 1940, el camino de la Cigüeña fue naciendo paulatinamente, surgiendo el primer tramo en forma ya definitiva como uno de los accesos de la parte oriental de la capital

hacia la desaparecida plaza de toros, en su unión con Esteban Manuel Villegas.

Antiguamente, la calle Cigüeña se dividía realmente en dos partes. La primera y más antigua nacía en la arteria Esteban Manuel Villegas y finalizaba en la calle San Millán; y la segunda, con la denominación de Prolongación de Cigüeña, nacía en esta última y terminaba en Luis de Ulloa. Esta última parte, la más reciente,



## EDIFICIO QUINTILIANO

En el nº 60 de esta calle se ubica la Facultad de Ciencias Empresariales donde puede estudiarse durante el curso académico 2010-2011 además de la Licenciatura en Administración y Dirección de Empresas y la Diplomatura en Ciencias Empresariales, el Grado en Administración y Dirección de Empresas. También alberga la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales con su Licenciatura en Derecho, Licenciatura en Ciencias del Trabajo, Diplomatura en Trabajo Social, Grado en Derecho, Grado en Trabajo Social y Grado en Relaciones Laborales y Recursos Humanos. El Edificio Quintiliano también es la sede, como centro adscrito, de la Escuela Universitaria de Relaciones Laborales que ofrece la Diplomatura en Relaciones Laborales. ◆

quedó pergeñada en su nacimiento en 1945 cuando se inició la construcción de la Barriada Martín Ballester, de sus accesos a ella y de las numerosas viviendas construidas por el Patronato San José y por otras instituciones.

Actualmente, la calle Cigüeña se ha hecho más larga aún, finalizando en un callejón para el tráfico rodado, paralelo al aparcamiento existente junto a la Fundación Cultural Recreativa Cantabria. Sin embargo, el peatón puede

cruzar la carretera de Circunvalación mediante una pasarela aérea, a la que se accede por unas escaleras o un ascensor habilitado al efecto y ubicarse en el Centro Comercial Berceo. Esta pasarela peatonal, proyectada por el ingeniero Antonio Puértolas, fue construida en el mes de enero de 2004, tiene una longitud de 55 metros, una anchura de 3 metros y salva la carretera de Circunvalación con una altura de gálibo de 5'60 metros. Su presupuesto ascendió a 670.000 euros.

## CIGÜEÑA

Esta ave zancuda y de cuello largo suele habitar en lugares cálidos, anidando en lugares elevados como los campanarios de las iglesias.

Este término señalado por la vox populi, hace referencia a la dirección que seguían estas aves por nuestra ciudad en busca de alimento en las huertas cercanas al río Iregua.

## ¿SABÍA QUE...

- ... en cuanto a La Rioja se refiere, en sólo cinco poblaciones del valle del Ebro se concentra el 85% de todas las cigüeñas de la Comunidad Autónoma?
- ... la vida media de estas aves oscila entre 16 y 18 años, su peso entre 2'8 y 4'4 kilos, su altura entre 1 y 2 metros y la longitud de su pico entre 16 y 25 cm?
- ... algunos nidos de cigüeñas pueden llegar a pesar más de 600 kilos?
- ... la colonia urbana más grande del mundo de cigüeña blanca, en un único edificio, se encuentra en la Colegiata de San Miguel de Alfaro?

Inaugurado el Barrio Luis Martín Ballester y en pleno proceso de construcción gran número de viviendas, determinaron tanto el nacimiento de toda la zona como de los diversos viales necesarios para la misma, destacándose de entre ellos una arteria que generó que el Ayuntamiento en sesión celebrada el 9 de enero de 1961, le pusiese por nombre Cigüeña, desde Defensores de Villarreal a Paseo Ronda. El 13 de marzo del mismo año acordó, igualmente, que se procediese a la nueva numeración de la misma.